
兵庫県細胞検査士会　2023年度第2回役員会（WEB会議）議事録

日時：2023年 9月12日（火）19:15~20:00
場所：WEB会議（Microsoft Teams）
参加者：岩本英樹、上岡英樹、川越道夫、川嶋雅也、川村道広、駒井隆夫、真田浩一、

高田直樹、塚本龍子、鳥居良貴、永谷たみ、中村純子、布引治、松木慎一郎、
山尾直輝、山下展弘、
小松敏也（監事）

欠席　：小川隆文　　　　　　　　　　　　　
（敬称略・あいうえお順）

Ⅰ．報告事項
1)　 Zoom導入に向けた試験運用について　
　＜目的＞

第１段階：多人数参加型、WSI対応型等を想定した模擬テスト
　　第２段階：多人数参加型、WEB講演等を視野に入れた模擬テスト

【試験運用（第１段階）第1回　出席者】（6/30開催）
加藤、新田、太田、真田、岩熊、阿部、船越、菊口、岡田、濱武、東、山尾、中原、狭間、鳥居、米川、小松、金
森、黒田、中村、山口、上岡、山下、中、片山、金本、小林、尾松（順不同・敬称略）
【バーチャルスライド（WSI）】
取り込みは中央市民病院のnanoZoomer(浜松ホトニクス)を使用
レイヤー：Single layer　倍率：体物40倍
スキャン範囲：約1cm×1cm
新田さんが作成されたWSI変換アプリを使用
事前回答はGoogleフォームで実施
【現地での準備】
中央市民病院会議室を予約
ＰＣ3台+プロジェクター1台（病院のインターネット回線を使用のため3台とも病院のPCを使用）
Zoomを使って開催
地区委員の名簿（出席者の確認用）
PCは司会用、発表者用、予備として使用
予備のPCはプロジェクターでホスト・発表者以外の端末で表示されている画面の確認、出席者の確認に使用
【反省点】
・WSIと事前回答用の顕微鏡写真とで像の見え方が異なる
・写真の方が実際の見え方に近く、WSIは少し暗く見えた。WSI表示画面でコントラストを調整して対応する。→
事前に調整を行う必要あり。
・各自端末でコントラストの調整をしてもらう。もしくは取り込み時に調整する。
・次回研修会担当の地区が改良された変換アプリを使用し、使用感の確認を行う。
【問題点】
＜事前回答の選択肢について＞
今回のような参加者に所見も回答していただく形式の場合、Googleフォームの推定病変の選択肢がない方が
偽陽性や組織型推定困難といった所見も書きやすいと思われる。
＜参加者の確認について＞
参加者の表示される名前が誰かわからないものがいくつかあったので、事前に注意点を周知しておく。
＜音声について＞
現地で一室に複数台端末があったため、他の端末からの音声も拾ってしまい、ハウリングのような音や、エコー
がかかったような音声になってしまうことがあった。マイクのon/offの切り替え、端末の音量の調整を発言者（現地
とWEB）が変わるごとに設定を変更する必要があった
＜ディスカッションについて＞
WEBだと意見が出にくいのではないか
・事前に担当者を選出しておく
・司会を地区委員が行い、意見を発言しやすい雰囲気を作る
・発言しやすくなるような簡単な感想を述べてもらう（事前にgoogleフォームに入力してもらうとか）
【今後の研修会】



会長と地区委員で今後の研修会について意見交換がされた
・方向性を言ってもらう方が動きやすい。
・地区委員のみではなく会員にも参加してもらう。
・地区委員と理事との20名くらいでテストできれば。
・細胞検査士単位の申請を行う。
【次回：試験運用（第１段階）第2回について】
　・担当：西播地区（菊口委員中心に、坂本、米川、黒田各委員で準備）
　・開催時期：12月ごろ
　・症例数：2例程度

2)　 Zoom契約の進展について
兵庫県臨床細胞学会のクレジットカードが発行された。近日中に契約したら報告する。
12月の試験運用（第2回）は契約したZoomを使用予定。

3)　細胞検査士会ホームページ（HP）更新について　
現在新田さんに作成お願いして、地区委員（広報：片山、岡田、濱武、坂本、黒田、情報：狭間、尾松、中、加
藤、菊口、中原各委員）と役員（川越、山尾、川村各理事）、各事務局が検討中
10月目処に新HP稼働予定
HPのレイアウト、情報の更新方法等仕様に慣れてもらうことも目的としている。

4)　2024年度LOVE49キャンペーンについて
開催日は4月14日(日)
8月22日(火)に第3回子宮の日実行委員会WEB会議が開催され、今回より各3団体の会長に加えて、もう1名の
参加の了承を得た（以下に名簿）。

兵庫県臨床検査技師会　澁谷理事
兵庫県臨床細胞学会事務局　中村事務局長
兵庫県細胞検査士会事務局　上岡事務局長

Ⅱ.審議事項
1)　 試験運用（第１段階）第2回（Zoom使用）について
西播地区中心に12月開催予定で地区委員中心に進めている。役員の参加も必要ですので、日程等決まり次第
MLにて連絡。

2)　その他
・役員（理事）と地区委員について
＜概要＞
地区委員が進めていることや行ったことを評価してあげてほしい。

　　連絡を蜜に、良好な関係性を構築していってほしい。
・今年度（2023年度）総会について
形式、会場担当・設営・運営など意見交換された。
＜概要＞
形式：会場（兵庫医大）とWEBでの開催を予定。最終的には小笠原会長と検討上決定となる。
準備・設営・運営：役員（理事）、地区委員で行う。そのためZoom使用した試験運用や総会までに準備委

員会（仮称）を立ち上げ、WEB会議やLINEでディスカッションしながら進める。
　　　　11月に中旬から下旬に役員（理事）と地区委員合同WEB会議を開催予定（会議後に山尾理事に提

案）

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以上
（文責：鳥居良貴）


